

Títulos publicados

- El Santo Hermano Pedro de Bethencourt y su familia
Nelson Díaz Frías
- Tenerife y la Unión Ibérica
Javier Luis Álvarez Santos
- Conflictos bélicos y relaciones internacionales (1739-1927)
Juan José Díaz Benítez, Eduardo Galván Rodríguez y Santiago de Luxán Meléndez [eds.]
- Aportaciones de las mujeres a la historia del s. XX en Canarias
Candelaria González Rodríguez y M^a Luisa Monteiro Quintana [coord.]
- Leoncio Rodríguez y Las Palmas de Gran Canaria
Manuel de Paz Sánchez
- La isla de enfrente
Manuel de Paz Sánchez
- Testamentos aroneros (Siglos XVII y XVIII) Tomo 1
Nelson Díaz Frías
- Testamentos aroneros (Siglos XVII y XVIII) Tomo 2
Nelson Díaz Frías
- Linajes isoranos Tomo I
Nelson Díaz Frías
- Linajes isoranos Tomo II
Nelson Díaz Frías
- Aportaciones a la historia de la defensa de Tenerife en la II G. M.
Emilio Abad Ripoll
- Juan Antonio Castro Martín
- Los hijos de la tea. Notas históricas y anécdotas de El Pinar
Armando Hernández Quintero
- Una historia de Coalición Canaria
Alberto Javier Báez García
- Los ingenieros y el plan de obstrucciones
Juan Antonio Castro Martín
- Bosquejo histórico de los centros de enseñanza de Santa Cruz de La Palma durante el primer franquismo
Varios autores
- Deporte, educación, ocio y disciplinamiento: un estudio sobre la sociabilidad en las Islas Canarias occidentales (1850-1936)
Victor Lorenzo Alonso Delgado



9788416143522



Deporte, educación, ocio y disciplinamiento: un estudio sobre la sociabilidad en las Islas Canarias occidentales (1850-1936)

Víctor Lorenzo Alonso Delgado

En los países occidentales, desde fines del siglo XVIII y a lo largo del siglo XIX va tomando forma un nuevo modelo de sociabilidad. Se trata de un proceso que cristaliza (mas no de modo expreso), en la *asociación*. Ello supone la construcción de un nuevo sujeto social, moderno, que halla en el deporte, la actividad física y el ocio una herramienta de primer orden para desarrollar su talante natural o, empleando una expresión del periodo, su *espíritu de asociación*. El fenómeno afecta igualmente al Archipiélago, y a mediados del siglo XIX ya muestra signos inequívocos de su implantación, a través de las primeras sociedades, la existencia de espacios definidos para la práctica y consumo de este tipo de ocio, la inclusión de nuevas prácticas físicas en los programas de la *fiesta cívica*, etc. Este trabajo trata de contextualizar el fenómeno en las Canarias Occidentales desde una perspectiva socio-histórica y atendiendo a una visión inclusiva y abierta. Lo hace atendiendo a un sentido abierto de la sociabilidad, que va más allá del estudio de las asociaciones; a la complejidad del fenómeno estudiado, cargado de particularidades y circunscrito a un contexto mediterráneo. Para ello, los distintos capítulos del libro atienden a los distintos ámbitos o contextos en que se desarrollan el ocio, las prácticas físicas o deportivas. De este modo, los contextos recreativo-culturales, regeneracionistas, militares, de cuadros o deportivos serán tratados por separado y en profundidad, mostrando cómo y en qué momento surgen, se establecen y legitiman las prácticas físico-deportivas en cada uno de los contextos estudiados. De este modo, y durante el periodo 1850-1936, se irá gestando un proceso que ganará en complejidad, produciéndose un intercambio de sentidos y visiones alrededor del cuerpo, sus usos y representaciones, así como el modo de relacionarse en sociedad. Es un trabajo novedoso en el ámbito español, y que intenta aportar una visión enriquecedora al estudio de la sociabilidad y las prácticas físicas y deportivas en el Archipiélago Canario.

Deporte, educación, ocio y disciplinamiento: un estudio sobre la sociabilidad en las Islas Canarias occidentales (1850-1936)

Victor Lorenzo Alonso Delgado

Deporte, educación, ocio y disciplinamiento: un estudio sobre la sociabilidad en las Islas Canarias occidentales (1850-1936)

Víctor Lorenzo Alonso Delgado



Víctor Lorenzo Alonso Delgado

(Tegeste, 1969) es Licenciado en Sociología por la Universidad de Granada y Doctor por la Universitat Ramon LLull. Ha sido docente en el Departamento de Sociología de la Universidad de La Laguna y en la Delegación de Universitat de Vic en Tenerife, e Investigador miembro del Grupo de Investigación consolidado GRIES (Grup de Recerca i Innovació Sport i Societat) de la Universitat Ramon LLull. Es autor de capítulos de libros y monografías, así como autor y coautor de artículos de investigación publicados en revistas españolas y extranjeras. Sus principales temas de interés versan sobre el deporte, el ocio y la educación, especialmente en el ámbito canario.
E-mail: ucanca69@gmail.com